
序號 意見與問題反映 處室回應

1 熱食部油煙味會飄進教室。 熱食部廠商內部皆有安裝截油、截油煙設備，會再提醒廠商定期清理濾網。

2
希望合作社賣瓶裝水，因為教室外飲水機有時水質

感覺並不好。

1.合作社自105學年度開始已經不再販售瓶裝水，如有需求，合作社內亦有專用飲水

機。

2.學校目前每半年更換濾心，每3個月水質檢驗。

3
校車新化2線司機經常性急煞，並長按喇叭、口出穢

言，可否提醒該司機注意車行狀況，勿危險駕駛。

1.已轉達專車公司立即改進。

2.如有是類狀況，請立即轉達車長回報或立即向教官室反映。

4

台南火車站到校是否能開接駁車(尤其早上)，為了

擔憂趕不上公車，孩子有時選擇T-Bike或計程車，

有安全疑慮。

1.因大台南公車乘車優惠規定，幹支線公車基本里程26元免費原則下，簽約廠商並未

開火車站至學校間接駁車(需租賃付費原則)，校方會再照會本校簽約專車公司評估開

發此路線接駁車可行性，並列入下次專車座談會討論。

2.目前台南火車站到本校公車為紅3號或2號，本校將發文台南市政府相關公車管理單

位，函請改善上述路線「因上課學生多，有時無法順利搭上公車」之問題，台端亦可

向台南市民服務熱線1999專線，反應台南市公車問題。

5
送孩子到校時，看到校門口交通混亂，同學穿越馬

路險象環生。

1.會請導護人員加強管制。

2.交通糾察0720-0750時值勤，建議可多利用這時段到校，以維護上學安全。

6
大灣線校車過站不停，改變路線無法及時通知學生

及家長，家長接不到學生。

1.已轉達專車公司立即改進。

2.如有是類狀況，請立即轉達車長回報或立即向教官室反映。

7
學校制服若無強制穿著，是否可事前告知，即可不

用購買。
本校服儀規定都公告於教官室網頁(學生手冊內)，可閱讀參閱。

8 校門口晚自修車流容易堵塞，照明應足夠。
1.晚自修結束後，會請晚自修值班人員加強交通疏導。

2.謝謝家長建議，校門口的人行道燈具屬台南市政府管轄，再行文請其評估。

9 希望學校加強夜間安全照明。
1.將偕同總務處人員現勘後提出精進作法，以維護學生夜間安全。

2.謝謝家長建議，學校會再次評估夜間照明情形。

10
清大主任分享十分受用，感恩學校邀約舉辦此講座

，若往後能提早在高一、高二聆聽會更好！

在11月2日已經針對高三及高一二分開辦理兩場，因部分同學受到疫情影響，亦於11月

8、9、15日進行錄影重播(因影片清大規定不能上網)。

11
請問今年學測學生是否會在學校應試？或是如英聽

般會到別校參加考試？

112學測本校為學測考場，因為大考中心試務安排，大約會有一半的學生在學校考場應

試。
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12
希望學校能提供各科「班級平均」及「全校平均」

分數，供家長參考。

目前成績系統僅提供班排/類組排/校排。因大學端學習歷程修課紀錄(在校成績)看的

不是原始分數成績，而是組距(%)位置及其變化，概念與頂標前標均標(非平均)方式相

同，因此知道各科「班級平均」及「全校平均」分數意義不大。

13
11/2(三)的清大講座，語資班有班級活動，能否提

供錄影檔讓學生在校補看，了解升學資訊，謝謝！
已於11月8、9、15日進行錄影重播(因影片清大規定不能上網)。

14 想了解本校數學科進度與他校不同的原因，謝謝。
每校學生屬性不同、使用教材(教科書、補充講義等)亦不同，段考時間也不一定相同

，所以進度當然不會跟其他學校一樣。

15

學生彈性課程前三志願都沒上，上到不想上的彈性

課，請問在教育部適性之下，是否應該想上的課應

該要能選到？例如；透過增加修課人數，以及受歡

迎之課程數(例如：心理學，再找一個師資多開一

門...)如果分發到完全無興趣的課程，該如何是

好？

學校選修課程依課綱規定最多以選課班級的1.5倍數量開設(每班至多35人)，課程需要

事先(至少半年前)報教育部核備取得課程代碼才能開課，因此每學期開設的課程不一

定相同(老師要有寫課程計畫然後報准後才可以)，系統或學校也無法辨別選修的學生

中誰是最喜愛這個課程的(因此採電腦亂數分發)，另外開課不是隨時想開就開，原因

同上(且每年熱門課程皆不同)。

再者，108新課綱給予學生多元探索的機會，除了彈性學習(一個學期可修兩種課程，

到高二結束共有4個學期可修到8種課程，再加上高一下學期開始之多元選修，到高三

還會有至少5門以上的多元選修)外，自主學習、晨間活動(原早自修已經從這學期取

消)、第八節課後時間，還有校內各種的宣導、講座等各種活動，皆是可以適性學習、

探索未來發展方向的時間，彈性學習課程不是唯一個管道。

另外，每個課程都有其意義跟目的，或許目前不感興趣，但未來是強調斜槓及跨域合

作，試著多了解不同領域的知識，對未知的未來還是會有幫助的。

16

升學考科科目及升學非考科科目的報告數太多，會

占掉孩子很多讀書準備考試的時間。且有些報告為

分組報告，每個人課後放學的活動安排不同，並不

一定容易約時間討論。建議視情況減少報告數，或

非考科比較沒進度壓力，是否可留一些課堂時間給

小孩討論報告，謝謝！

學測、分科測驗著重在考科，學習歷程著重在非考科，在升大學主要管道個人推甄申

請方式中，都是等同重要。高中的課程與國中完全不同，升大學方式也與國中會考迥

異，會提醒老師適當適量，但仍尊重教師的專業規劃，同學也應該做好時間管理規

劃。

17
1/21-2/10為寒假，但2/4春節彈性放假補班補課，

請問是寒假中需回校補課嗎？
只有行政人員需要補班，學生不需要補課。

18
希望學校教室不要太常給外面考試當考場，一學期

可否限制幾個場次，期待有限制的租借。

學校並無太常借外面考試當考場，這學期借用「全國英文單字比賽」、「全國英文作

文比賽」共兩次，這些都是學校主管機關教育部國教署主辦之比賽，學期末的是112學

測。學校從未借給非教育主管機關之民間機構的考試用，且各班教室內都有置物櫃，

同學應隨時保持整齊，平時應該要帶回家的物品不要堆積在教室內。



19
三類人數多，教室擁擠，請問學校能否給予較大的

教室？

98年高中設備標準是普通教室90平方公尺，以每班容納45人為原則。

108年高中設備標準是普通教室90平方公尺，以每班容納40人為原則，因少子化及實施

108新課綱，平均每位學生教室內分配空間從2平方公尺調整為2.25平方公尺。

目前學校普通教室力行樓(高一)每間為140平方公尺，實踐樓(高二)每間為132平方公

尺，樂群樓(高三)每間為130平方公尺，依據108年高中設備標準教室分配空間，高一

教室可容納62人，高二教室可容納58人，高三教室可容納57人，皆遠高於設備標準。

(目前學校111學年度班級人數最多為43人，教室空間皆相當足夠)

因此還是建議同學應隨時保持教室內物品整齊，平時應該要帶回家的物品不要堆積在

教室內，該回收整理的東西就要收到回收場或是丟棄到垃圾場。

20

建議學校將學校首頁網站的活動(各類或分類)報名

資訊可以統一在一個「入口」，讓學生家長方便查

詢。

有關學生活動資訊已彙整在學校首頁右側「學生系統」區域下的「學習紀錄」、「競

賽營隊」，內容包含校內、校外活動報名資訊。

21
希望圖書館閱讀區延後到18:00再關，讓孩子第7節

下課能去自習。

1.第7節下課是4:10，我們有開放到17:10，所以學生第7節下課後，是可以到圖書館。

2.圖書館之前是有開放到18:00，效果不彰，因為專車時間一到，留下來自修的同學，

幾乎走光，只留下值班人員一人。同學若有需要留校自修，可登記K書中心或一般教室

使用。

22

學校擁有豐富的校友資源，學生家長也不乏各領域

之專業人士。請問在高三模擬面試時，是否能善用

該些資源，協助高三申請入學時模擬面試或專業指

導，感謝！

歷年升學相關規劃，皆力邀校友或家長等資源協助指導，將持續規劃安排，謝謝家長

的建議。

23
希望親師座談會的簡報能放上校網讓家長參考下載

，感謝學校的用心！

已將當日簡報及手冊資料放置於校網置頂消息處，亦可點選https://reurl.cc/OEX4zr

下載，謝謝家長與會及肯定。

24

新生眼睛近視異常問題已經定期矯治中，是否能視

情況到眼科檢查，因可能期限內無門診時段，家長

會自行斟酌。因近視是不可逆而好轉的。另外，因

目前疫情狀況下，也希望能減少群聚。

請家長自行斟酌。

25 班上疫情大爆發，是否能建議體育課仍戴口罩？ 沒問題。

26

因疫情的關係，游泳課是否下水游泳，能否讓學生

自行決定要不要下水，且下水與否不列入分數的評

量。

平時上課，未下水同學，有安排岸上課程。



27

209班外掃區問題，目前決議一個學期換一次，但建

議之後可以一次就換，或多個班級一起負責一層辦

公室。學生承受過重掃地工作量，請校方積極處

理。(共4則)

目前制度已行之有年，且於近期導師會議中決議，調整為每學期更換一次掃區。

28 班上老鼠、跳蚤猖獗，請學校協助改善。

1.每班配有門下擋木條，放學前一定要用檔鼠條，防止老鼠進入。並於離開時將食物

帶離教室，愛惜環境清潔。

2.教室內疑似跳蚤問題，總務處已進行處理，後續若還有相關問題，請同學通報總務

處處理。

29
高三班級座椅不好坐，影響學習及專心度，建議更

換。

1.高三座椅為108年購置，使用年限為5年，目前未到汰換年限。

2.課桌椅更換需百萬經費，目前學校努力尋找補助經費中。

3.椅子有異聲、會晃動問題，本處已完成部分同學椅子的修繕，其餘經問卷調查表示

有問題者，已陸續處理中。至於椅面與椅背有弧度，久座會腰酸背痛的問題，懇請家

長提醒孩子攜帶椅墊或靠墊至學校使用。無法全面處理之處，敬請見諒。

30
麻煩校方處理施工噪音及油漆味問題，工期太長影

響學生學習。(共12則)

1.本校自強樓為古蹟修復工程，工期540天，工項達18大項，因非屬局部問題修繕，工

期長實有其必要，敬請家長及同學見諒。

2.11-12月預定進行的門窗油漆，協調廠商靠近教室區域盡量假日進行。

3.緊靠教室旁的打除工項除了盡量協調廠商假日施工外，也建議同學若感受噪音影響

學習，當日或當週先移至已準備的預備教室上課。

4.為迎接更優質的校園環境與教學空間，此工程黑暗期，感謝師生、家長共體時艱。

31
請學校協調更換教室，之前推薦的教室位置太偏

遠、離合作社太遠造成不便，請學校協助，謝謝。

因108課綱，學校目前幾乎沒有閒置不用的空間，目前國畫教室已設置一套課桌椅，供

班級因應工區吵雜時上課用。

32
校內停車可否提供電動自行車充電？謝謝。因台南

火車站至南女往返，車站旁寄車處無可充電設施。
校內活動中心地下停車場靠建業街，提供一處電動自行車充電，供同學不時之需。


